

TEMA: Salud

SUBTEMA: OMS Declara Pandemia

REFERENCIA: Infobae. (11 de marzo). La Organización Mundial de la Salud declaró el coronavirus como una pandemia . Recuperado de <https://bit.ly/2y54VL0>

NOTA:

## **La Organización Mundial de la Salud declaró el coronavirus como una pandemia**

La Organización Mundial de la Salud (OMS) dijo este miércoles que el coronavirus causante del COVID-19 ya puede definirse como una “pandemia”, después de que el número de casos afectados fuera de China se haya multiplicado por 13 en dos semanas y en ese periodo los países afectados se hayan triplicado.

“La OMS estima que el COVID-19 puede ser caracterizado como una pandemia”, expresó el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus.

“Podemos esperar que el número de casos, de decesos y de países afectados aumente” en los próximos días y semanas, agregó.

Luego sostuvo que la OMS estuvo evaluando el brote durante todo el día. “Estamos profundamente preocupados tanto por los niveles alarmantes de propagación y gravedad, como por los niveles alarmantes de inacción”, subrayó.

La enfermedad ya llegó a al menos 120 países y amenaza a los sistemas de salud menos desarrollados. Si bien la cantidad de contagios comenzó a declinar en China, país donde se originó el brote, los infectados están en alza en varios continentes y la cifra total supera ampliamente a los 100.000.

Los gobiernos analizan tomar medidas más drásticas para frenar el avance de la cepa, que aunque no tiene una alta tasa de mortalidad, presenta dificultades para una temprana detección que ayude a frenar la propagación.

En América Latina, el avance de la enfermedad puso en alerta a los gobiernos de la región dado que ya son 14 países los que reportaron casos confirmados. Brasil es el que más infectados tiene hasta el momento (34) pero no registra muertes, como si sucedió en Argentina y Panamá (un fallecido en cada país). En total, hay 144 personas infectadas en toda Latinoamérica.

Hasta el momento, ya provocó la muerte de más de 1.100 personas fuera de China continental, donde el brote ya se cobró más de 3.100 víctimas fatales.

## COMENTARIO

Este miércoles la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró el coronavirus como una pandemia, ya que fuera de China el virus se ha multiplicado por 13 en tan solo 13 semanas. El director de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, dijo que se espera que los casos por COVID-19 sigan en aumento en los próximos días.

El virus ha llegado a más de 120 países, con tasas de defunciones bajas en comparación a China, pero si en estos países no se controlan y atienden los casos de forma correcta, podrían aumentar el número de defunciones. El director general de OMS señaló, que está preocupado por los niveles alarmantes de propagación y por los niveles de inacción de los países.

En muchos países se puede disminuir el número de contagios mediante medidas de contención, sobre todo en los países Latinoamericanos, en donde se ha registrado un total de 144 personas, actuar de forma correcta y rápida podrá evitar una propagación exponencial del coronavirus en estos países.

En notas anteriores abordamos el tema, de que era necesario que la OMS declarará la situación del coronavirus como una pandemia, antes los datos irrefutables que se presentaban y las opiniones de los expertos, para que los países actuaran con acciones firmes y eficientes para su contención.

La postura de la OMS (declarar al coronavirus como pandemia) es tardía, pues el virus ya se ubica a nivel mundial, señalan la inacción de los países ante esta la pandemia; pero son consecuencia del tardío enuciamiento de la OMS, pues prepondero los riesgos económicos sobre los de la salud, trayendo consigo acciones endebles para la contención del coronavirus a nivel mundial.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar